

Ideal Numantino

PERIODICO CATOLICO

Francisco Contreras

Trimestre... 1,50 pesetas
 Semestre... 2,75
 Año... 5

SE PUBLICA LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES

REDACCION Y ADMINISTRACION: INSTITUTO, 3

ANUNCIOS Y COMUNICADOS
A PRECIOS CONVENCIONALES.

Candidatura católico-popular y antiliberal para Diputados provinciales por Almazán

D. Eduardo Martínez de Azagra,
Abogado y Propietario.

D. Teodoro del Olmo García,
Médico y Propietario.

Intereses provinciales

Siempre es necesario recordar al pueblo que para la prosperidad de sus intereses es indispensable que ponga especial empeño en cumplir los deberes que tiene de procurar que a los municipios, a las diputaciones provinciales y a las Cortes mande hombres que sepan y quieran defenderlos. El no haber cumplido hasta ahora con ese deber es la principal, por no decir la única causa de la tristísima situación a que han llegado las provincias y los pueblos, por esto es indispensable rectificar una actitud que tantos males ha originado.

Si los electores del distrito de Agreda no se hubieran concretado hasta ahora a elegir a los que les indicaban o les imponían los políticos, ¿sería como es hoy el distrito más olvidado de la más olvidada de las provincias? No hace mucho que pudimos comprobar que en España ha habido y hay diputaciones que han hecho que no exista ni un solo pueblo al cual no llegue alguna carretera, aunque sean pueblos insignificantes por el reducido número de sus habitantes. ¿Qué ha hecho hasta ahora por los pueblos, en ese sentido la Diputación de Soria?

Hizo hace años el puente sobre el río Ebrillo, y lo hizo bien, y mereció por ello muy sinceros plácemes, pero después no ha vuelto a hacer otra cosa, ni aun siquiera lo indispensable para conservar esa obra, que tanto costó y que, pronto, si siguen las cosas como hasta aquí, se arruinará con perjuicio para muchos y para vergüenza de no pocos.

¿Cuántos años hace que los laboriosos agricultores del campo de Fuentepinilla están pidiendo que se arregle el puente de Alud sobre el Duero, que por una pequeña desviación del río en el momento que sube algo el nivel de sus aguas deja incomunicados a muchos pueblos? ¿Qué consiguieron con sus súplicas? Promesas, muchas promesas, sobre todo cuando solicitaban los votos de esos electores, pero después han pasado años y han elegido muchas veces diputados y el puente sigue sin arreglar.

¿Porqué? porque no han tenido representantes suyos los pueblos, porque como hemos dicho muchas veces, los elegidos no eran candidatos suyos sino de los partidos y se cuidaron de servir a los políticos, y olvidaron a los que no lo eran, a los electores que trabajan y sufren.

¿No dice nada a esos humildes labradores del valle de Fuentepinilla que mientras en determinadas regiones de la provincia se trabaja en tres carre-

teras, y se estudian con toda actividad otras dos ó tres, y tienen ya terminadas hace muchos años otras tantas, ellos no han podido conseguir ni siquiera la insignificante reparación de un puente como el de Alud?

Pues si hasta hoy no se han dado cuenta del porqué, bueno será que no pasen más sin saberlo. En aquella región, hay quien se interesa y se cuida de remediar a los pueblos. Hay hijos de los mismos que no dejan descansar a los representantes en Cortes hasta que les hacen justicia, y hacen bien, pero, en las regiones como la de Fuentepinilla donde no ha habido diputados que se hayan interesado lo que debían por los pueblos, donde no hay vecinos poderosos, que no necesitan de los diputados provinciales para llegar a los que lo son a Cortes ó a los Ministerios; como no ha habido quien pidiera, cómo debía pedir, siguen como hace cincuenta años, decimos mal, están peor, porque entonces tenían puentes, que hoy no sirven, porque si no se cuidaron de hacer otros nuevos, abordaron reparar los que se encontraron hechos.

Afortunadamente parece que ha llegado la hora en que los famosos *neutros* se han dado cuenta de que, quedarse en casa, porque es más cómodo, y se evitan disgustos y persecuciones y otros males, no era más que el medio único y eficaz para que los aprovechados triunfaran, y saliendo de su retraimiento y empezando a cumplir todos los deberes cívicos que la condición de ciudadanos amantes de su Patria y de su pueblo imponen, es de presumir que esté muy próximo el momento en que los políticos de partido tengan que dejar libre el paso a los legítimos representantes del pueblo, hambriento de justicia y de que se le administre bien.

De Barcelona

Barcelona.—Se encuentra enfermo de extrema gravedad el Párroco de la Iglesia de Santa Ana Padre Catell.

Los jóvenes integristas han celebrado hoy el aniversario de la constitución de la juventud, con una solemne misa y una brillante velada que se verificó en los salones del Círculo.

En la línea de Manresa á Berga un tren atropelló al empleado Joaquín Solach.

Añerido, que se encuentra muy grave se le han tenido que amputar las dos piernas.

El aviador, Mr. Gibert, ha realizado esta mañana en el Hipódromo del Tibidabo un admirable vuelo en su aeroplano. Salíó a las once y cincuenta y un minutos de la mañana y regresó a las

doce y ocho de la misma. Un numeroso gentío presenció la citada prueba aplaudiendo con entusiasmo al aviador.—P. A.

RETRATO DEL SENOR CANALEJAS

Lo ha hecho Azorin diciendo de él: «No hay en la política española hombre más inconstante y más versátil. Carece de voluntad; no posee criterio fijo sobre las cosas. Ha sido liberal en su juventud; ha intentado la formación de un partido católico; ha defendido el fraccionamiento de los latifundios; ha dado, finalmente, en el anticlericalismo. En nada ha tenido constancia, persistencia; ni conservador frustrado ni radical ha sido sincero. Su ambición era la presidencia del Consejo; para conseguirla ha entrado en todas las cábilas y componendas; ha realizado toda clase de manejos é intrigas. Es palabrero y superficial; habla descosida y alocadamente; cree que las palabras tienen la virtualidad de los hechos. Su oratoria es ampulosa y difusa. Cuando trata un asunto difícil, arriesgado, no se atreve nunca a abordarlo de frente, con gallardía. En las discusiones parlamentarias se muestra osado, procaz, sardónico con los humildes; confúndese en zalemas, salviedades y elogios ante los fuertes. Hizo objeto de su ironía mordaz a un modesto diputado tradicionalista; le vimos azorado y compungido ante la recia y noble palabra de Vázquez Mella.

«Ha pasada aquí, en esta tierra de incultura, por un hombre culto y es un lector atropellado y superficial; ha leído sin orden bastantes libros y no ha calado la sustancia de ninguno. Sus escritos son como sus discursos, vagos confusos y mazorrales. Cita pedantescamente multitud de autores que no conoce;... Con aires de regenerador ha llegado al poder; fieras declaraciones ha lanzado en los escáños rojos y en las asambleas populares contra la corrupción. Desde el banco azul, ya en posesión del poder, ha fomentado el favoritismo y el desenfreno. Pandillaje de oligarcas, deudos y logreros son los ministerios; nube de panfagutos y vividores ha caído sobre el Erario.

«Pidió a Maura—an un mensaje en que iba de bracero con un socialista—que abriera urgentemente las Cortes; con su amor al Parlamento nos ha atronado incansablemente los oídos. Ahora que en la apertura de las Cortes cubra una tormenta que amarga su vida ministerial, rehuye abrirlas tímidamente é imagina arbitrios especiosos.

«Alardeador de su idiosincrasia popular, siente la más infantil de las vanidades al encontrarse en una reunión de aristócratas. Demócrata y amigo del pueblo, no hay para él halago mayor que una distinción que se le prodigue en los palacios.

«No tiene, en res lución, ni voluntad propia ni fijeza de ideas; el mismo ruido de sus declamaciones, le confunde y le ofusca. Caerá de la altura á que momentáneamente ha sido elevado, en medio del ludibrio de sus propios amigos. De su paso por el poder conservará España una amarga y triste remembranza; la del favoritismo entronizado, la del desorden, la de la informalidad, la de la palabrería desenfrenada y retumbante.»

AZORIN.

MISCELÁNEA

La gente emigra; cuarteles hay en la Península, en los que solamente á fuerza de sacrificios viven los soldados; los puentes no se reconstruyen; por las carreteras no se puede transitar; los ferrocarriles transpirenaicos carecen de crédito; para los pantanos en ejecución no hay dinero; el Fisco estrangula cada vez más á los contribuyentes; aquel célebre donativo de millones de que nos hablaron en el Congreso, cantándonos el desinteresado patriotismo de unos señores que en Melilla iban á sacrificarse no ha parecido aún por parte alguna. Pero consolémonos.

A cambio de todo esto el Gobierno se va á dar el gusto de consagrar al puerto de Melilla unos cuantos millones de pesetas y á construcciones de carácter militar, en terreno del Rif. ¿Cómo pues, no hacer que se levanten las piedras para protestar contra esos despilfarros ultramarinos á la misma hora en que aquí de todo se carece y todo es negado?

Esto dice y esto pregunta hoy *La Correspondencia de España*, pero ya verá el colega como todavía hace falta, que los políticos no despilfarren, atropellen y hagan sus agostos con más frecuencia y mayor lucro para que contra ellos protesten no ya las piedras, si quiera los ciudadanos de este pueblo que parece que ha perdido no sólo la noción de derecho, de razón y de sentido común, ha debido perder hasta la sensibilidad. ¿Como, de otro modo no había protestado ya contra los políticos que hace cien años, ó más lo están desollando?

Hemos oído comentar con viveza, el desinterés, la armonía y la alteza de miras con que los señores que constituyen el Claustro de este Instituto estudian el modo de que sea nombrado Director del mismo el catedrático que ofrezca mayores probabilidades de acierto en el desempeño del cargo.

Pues, según hemos oído, se está dando el caso estupendo de que ese puesto, que en otras partes tanto se apetecería, no tanto por el trabajo cuanto por el honor y la remuneración en Soria sólo le aceptarían todos los catedráticos por el sacrificio que implica, sino hay quien se preste á serlo, porque la humildad y el desinterés de los que están en condiciones legales le rechazan y se resisten á admitirlo, pues implica honor é importa remuneración.

Por este motivo, una vez que ha sido irrevocable la decisión del que por muchos años y muy á gusto de todos fué Director de ese centro docente de no seguir siendo y visto que no hay quien quiera el puesto, por escrúpulos propios de la humildad y del desinterés que tanto y tan legítimamente encumbran á los hombres que los poseen, y que no pueden menos de cumplir con el precepto legal de proponer al Ministro la persona más grata al Claustro, hemos oído que, la tan por todos conceptos, respetabilísima entidad, ha tomado el acuerdo de examinar con el mayor detenimiento y la mayor imparcialidad las hojas de méritos de todos los catedráticos, y una vez clasificadas y juzgadas, proponer por unanimidad, para el primer lugar de la terna al que resulte con más méritos y para el segundo y para el tercero á los que del mismo modo sean segundo y tercero en ellos.

Nos parece acertadísima la decisión, pues así no habrá quien pueda negarse á aceptar el sacrificio evitando de este modo que la humildad y el desinterés puedan impedir que al frente del Instituto esté la persona más digna aun-

que otra cosa le parezca, solo al propio interesado.
Es un caso verdaderamente edificante y no puede menos de estar siendo la admiración y mereciendo el aplauso de todos, el que está dando el Claustro del Instituto prescindiendo de recomendaciones y de combinaciones tan frecuentes en ocasiones semejantes.

¿Porqué no escriben ustedes algo de eso? Porque sobre eso sólo se debe escribir en papel de oficio y nosotros no somos jueces, ni magistrados ni presidentes de ningún tribunal de Justicia.

Pero ¿y si ellos no lo hacen? Pues entonces... ¡Que viva la Pepa! y la frescura y la imparcialidad y el amor a la Justicia.

Sección religiosa

Día 21.—Martes.—LA CONMEMORACIÓN DE LA PASIÓN DE N. S. J. C.—Santos Pedro, Mavimano, m., Severiano, Félix y Paterio, obs., y el B. Diego Carvalho, S. J. m.—La Misa y Oficio Divino son de la *Comemoración de la Pasión, con rito doble mayor y color encarnado.*

Día 22.—Miércoles.—La Catedral de San Pedro en Antioquia.—Ss. Abilio y Pascasio, obs., y Margarita Cortina.—La Misa y Oficio Divino son de la *Catedral de San Pedro de Antioquia, con rito doble mayor y color blanco.*

Liga Nacional de Defensa del Clero

La necesidad de poner límite a la innoble campaña de escarnio, difamación y calumnia, que, acrecentada por la impunidad, constantemente se hace contra nuestra religión sacrosanta y contra las personas e instituciones religiosas, es ya tan urgente, que no puede demorarse un momento más el oportuno remedio.

No ya la fe bendita, lo más sagrado é inviolable del espíritu, sino la cultura, la educación social del pueblo, y la dignidad misma de la persona humana resultan lastimosamente heridas por tan bochornosa campaña.

A esas viles armas de la maledicencia y la calumnia, propias sólo de la abyección humana, aliada con la cobardía, opongámonos nosotros, dentro de la esfera de la ley, las nobles de la verdad y de la justicia, ya obligando á la debida rectificación, ya exigiendo ante los tribunales la severa sanción que el Código penal señala á esas infames agresiones al honor y á la conciencia humana.

Porque es indudable que, dada la intensidad de la vida contemporánea, muy poco ó nada puede hoy el individuo desligado de la fuerza colectiva, máxime, si del clero se trata, en orden á los males que lamentamos. ¿Va por sí sólo el pobre sacerdote ó la humilde religiosa á arrostrar todas las molestias y riesgos de una reclamación judicial, ó tienen ellas acaso por su condición de vida medios ni ocasión para repeler como se merecen tamaños desafueros? ¿Y qué hacer cuando uniendo la calumnia á la más ignominiosa mentira, se fingen criminales hechos, y personas que no existieron más que en la imaginación de los destructores? Sólo la colectividad, contra la que de un modo ú otro siempre se dirigen los alevés dardos, es quien puede en todas ocasiones contrarrestar el mal con eficacia.

Bien claro está cuán de distinto modo son respetadas en teatros, publicaciones y diversos centros de propaganda las distintas clases sociales; ejército, magistratura, profesorado, agremiaciones obreras, todas las fuerzas en suma que van amoldando su vida al carácter colectivo de la época contemporánea.

Constituida á este fin una Comisión organizadora, hacemos un llamamiento á todos nuestros hermanos, lo mismo del Clero secular que regular, así como á todos los buenos católicos, para que envíen su adhesión al pensamiento propuesto, á fin de que, si dichas adhesiones son numerosas como

esperamos, se publiquen en seguida con la debida autorización, las bases de la obra proyectada.

Nuestro Rvdmo. Prelado, á quien hemos acudido para impetrar su venia é inspirado consejo, ha acogido con la mayor complacencia el pensamiento, concediendo su autorización superior para trabajar en la realización del mismo.

Llevando, pues, por norma la bendición y consejo de la Iglesia santa, nuestra Madre, y puesta toda nuestra confianza en Dios Nuestro Señor de quien viene toda fuerza y auxilio, vayamos todos á esa obra santa sin animosidad de animadversión á nuestros enemigos, alejados de toda clase de móviles parciales ó pequeños, y sólo impulsados por el santo amor de la Religión y bien de nuestra Patria.

JUAN AGUILAR JIMÉNEZ.
Doctoral de Madrid

Las adhesiones y toda la correspondencia, debe remiírse con esta dirección: *Liga Nacional de Defensa del Clero.*—Apartado de Correos, número 527.—Madrid.

Nos adherimos en un todo á lo expuesto en la precedente circular y esperamos que todos los sacerdotes de la Diócesis y todos los buenos católicos, amantes de la Religión y de la Justicia se adherirán con entusiasmo al proyecto.

En el número próximo continuaremos la publicación de otros importantes documentos relativos al asunto.

De Melilla

Melilla.—Ha amainado el temporal, esperándose que llegue hoy el vapor Correo que traerá correspondencia atrasada de cinco días.

Continúan las diligencias para averiguar quien ha sido el autor del disparo que mató al obrero Juan Caselles anteanoche, hallándose trabajando en las minas de Uixam.

Ayer hicieron los médicos la autopsia del cadáver.—P. A.

Nuestro correo.

Gómara

Con un tiempo hermoso impropio de la estación en que estamos, y como si la naturaleza quisiera correspondernos del temporal tan malo que en el mes pasado hemos sufrido, tuvo lugar el mercado del sábado pasado que, más que mercado, parecía por la numerosa afluencia de gente una verdadera feria, rigiendo en el mismo los precios siguientes: trigo puro, á 42 reales fanega; comun, 34 id. id.; centeno, á 31 id. id.; cebada lailla, á 26 id. id.; caballar, á 24 id. id.; avena, á 19 id. id.; huevos á 0'90 pesetas docena.

Según pudimos ver en el referido mercado la cotización del trigo tiende á la baja, razón por la que son muchos los vendedores que se retraen de la venta ante la esperanza de mejor ocasión, y de que sea más la demanda que la oferta.

Días pasados llegó á ésta, de regreso de Barcelona, el primer Teniente de la Guardia civil y jefe de esta línea, D. Nicanor Bella, habiendo en contrato á su familia y amigos sin novedad. Bien venido.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro estimado amigo el párroco de Villaverde D. Remigio Díez, quien pasó para Villaseca de Arciel con el fin de bendecir la unión de unos parientes suyos.

Ha fallecido en esta el que fué durante bastantes años peatón de los pueblos de Gómara, Aliud, Buberós y Villaseca, y en la actualidad lo era de este último pueblo, D. Jenaro Hernández, quien gozaba de muchas simpatías en toda esta tierra, siendo por esta causa su entierro una verdadera manifestación de duelo. A su viuda y familia enviamos nuestro más sentido pésame, lamentando como ellos que después de tantos trabajos sufridos por el finado en su espinoso y mal retribuido cargo, no les haya quedado ni la más insignificante pensión. Así paga el Estado á quien bien le sirve.

—Bajo la razón social de Gonzalo y Aparicio, ha sido abierto al público en un espacioso sitio un almacén de vinos, arroz y tocino, satisfaciendo con ello una necesidad que ha tiempo se sentía en esta comarca.

—Después de pasar unos días con su familia ha salido para esa capital la señorita Simona Jimeno, hermana del canónigo de esa Colegiata D. Juan. Feliz viaje.

—Ante el temor que inspira la sociedad de seguros sobre la vida «La Previsión de Aragón» son muchas las Juntas locales de estos pueblos que han pedido la disolución de la misma y el abono de sus cuotas con el interés devengado. Mucho celebraremos satisfagan sus aspiraciones.

—Con el fin de promover la acción social en esta Diócesis, sabemos que se hacen gestiones para que en todos los pueblos se funden sindicatos agrícolas, cajas rurales ú otras instituciones de esta naturaleza. Buena falta hacía que cada pueblo tuviese su sindicato ó su caja rural, pues, de este modo, la agricultura no se vería esclava de la usura, ni se daría el caso de ver á los pacientes y sufridos labradores de esta provincia arrastrando una vida insufrible y desesperada. ¿Responderá el elemento agrícola á este salvador y feliz llamamiento? Suponemos que sí, aunque no sea más que por egoísmo

El Corresponsal.

A los socios de La "Previsión de Aragón,"

La Comisión de Defensa constituida en ésta, debe una explicación á las muchísimas Juntas locales que se le han adherido, para darles á conocer las gestiones llevadas á cabo hasta la fecha, y las que se propone realizar en lo sucesivo, encaminadas á procurar la disolución de la Sociedad con todas sus consecuencias.

Hasta ahora no ha podido hacerse otra cosa que difundir la idea por medio de la prensa, procedimiento que nos ha dado á conocer cual es el pensamiento de la inmensa mayoría de los asociados, y solicitar el apoyo de la respetabilísima Comisaría general de Seguros, la cual, accediendo á nuestro ruego y en virtud de las facultades que le concede la R. O. de 27 de Diciembre de 1910, ha dispuesto la celebración de Junta general extraordinaria en el actual mes de Febrero por el procedimiento de Juntas locales simultáneas, en las cuales se admitirán los poderes judiciales para la representación los socios.

Este es el estado de la cuestión. En lo sucesivo, nuestra conducta habrá de ajustarse á la del Consejo de Gerencia, á quien toca convocar en la forma dispuesta, señalando concretamente en el orden del día los puntos á tratar en la Asamblea y los resultados arrojados por las actas de visita. ¿Lo hará? Ese es su deber; pero abrigamos serios temores de que dicho Consejo, que se empeña en ocupar ese puesto sin la confianza de un crecidísimo número de socios, por no decir todos, no convocará la Junta, haciendo caso omiso de la R. O. de las disposiciones del Ilmo. Sr. Comisario y del clamoreo general de los asegurados. Por algo se decía en una hoja que con 1.º de Diciembre de 1910 autorizaron con su firma personas tan dignas é ilustradas como D. Juan Moneva, D. Félix Cerrada, D. Higinio Maserio, D. Benito Ayerbe, D. Mariano Claver, D. Vicente Mingarro, etc., etc., que en *La Previsión de Aragón* sólo existe un Gerente; no hay Consejo, pues nombra los Consejeros el Gerente, y la Junta general no existe, pues la forman los empleados á las órdenes del Gerente. Lo de menos es, por lo que se ve, la voluntad de los socios. Estos querrán hacer valer sus derechos, y por el más leve pretexto serán desestimadas sus justas pretensiones; la Sociedad fracasará por cualquier motivo; habrá déficit en el capital inalienable y descubiertos en el administrativo, los fines de la Sociedad habrán resultado completamente ilusorios; vendría al final la decepción por falta de renta para pagar las pensiones ofrecidas.....; eso nada importa;

«el Gerente y el Director adjunto (aunque la administración sea honrada) se habrían enriquecido á la faz de la ley con su parte en las cuotas de administración, y los empleados habrían asegurado su vida durante veinte años con los sueldos cobrados del mismo fondo administrativo», como también se decía en la referida hoja por los citados señores. Con esto debemos darnos por satisfechos...

(Se continuará)

CRONICA

Casino de Numancia

Como anunciábamos en nuestro número anterior, el exceso de originalidad palpitante actualidad nos impidió dar cabida á la información que nuestro cronista tenía preparada. El salón de recreo del Casino estaba completamente transformado.

A las nueve y media, en medio de murmullos, levantan el telón y aparece el escenario lujosamente adornado, amueblado y preparado «ad-hoc», representándose la comedia en dos actos y en prosa, titulada «González y González», basada en el argumento de otra francesa, predominando en ella la inverosimilitud, como en casi todo el teatro francés.

Fué hábilmente interpretada por las señoritas Del Pan-Somoza, Hinojar (P.) Llorente, García (E.), y Campo (C.), y por los señores Soria, Olivares, Casaldiero, Sánchez Malo é Ibañez.

La Srta. del Pan-Somoza en la interpretación de su difícil papel, á pesar de no cuadrar perfectamente á su carácter no pudo estar mejor, no pareciendo sino una actriz muy acostumbrada á estar en escena.

La Srta. Palmira Hinojar, estaba en su centro con el papel que desempeñaba, resultando graciosísima é insustituible.

La Srta. Carmen Llorente, conocida ya por su feliz intervención en la velada anterior, interpretó su papel como era de esperar.

Las Srtas. Elisa García y Carmen Campos, hicieron primores con sus respectivos papeles, no pudiéndoseles pedir más.

Todas ellas cosecharon abundantes aplausos, siendo además obsequiadas con preciosos y aromáticos bouquets de fleurs.

Ellos estuvieron, como siempre, bien y graciosísimo además el Sr. Casaldiero.

Argumento de la obra, creemos no es necesario, pues su producción literaria de los tiempos de Antaño, le hace figurar en el teatro antiguo, y la suponemos, por tanto, conocidísima de todos.

El segundo número de la velada consistió en el dúo del cuadro segundo de Bohemios primorosamente cantado por la Srta. Rafaela Aguás y don José Casado. Ambos fueron muy aplaudidos y la Srta. Aguás, delicadamente obsequiada.

Y llega ya el último número de tan agradable velada. El coro de Bohemios desempeñado por las señoritas Aguás, Llorente, Taracena (R), Mendoza, Illán, Pérez, Pereda, Hinojar (P), Gareta (E), Zapatero, Ballenilla y Herrero, y los Sres. Bozalongo (baritono), Ferrer, Yubero, Calvo, Llorente (A), Llorente (S), y Llorente (L), tenores; Cacho, Ballenilla (J), Cordero, Ibañez y López Salto, bajos.

Fué cantado con gran armonía y afinación, dirigido por el maestro de música D. Anselmo Ballenilla. Todos conquistaron prolongados aplausos, viéndose obligados á repetir.

Las señoritas, fueron obsequiadas cada una con un precioso bouquet de fleur.

Capítulo aparte merece nombrarse el iniciador y organizador D. Patricio Bozalongo, que con sumo gusto artístico lució su hermosa voz de barítono. ¡Bien, amigo Hilario! Recibe mil plácemes juntamente con mi modesto aplauso, extensivo á cuantos han tomado parte en tan memorable velada.

No cerraremos estas cuartillas sin felicitar á la Junta del Casino y muy particularmente á su muy digno pre-

sidente D. Blas Taracena, á quienes quedamos sumamente reconocidos por su galana invitación en atento B. L. M. Pp. Lks.

Noticias.

Varias.

Hemos recibido noticias de varios pueblos del distrito de Almazán, dándonos cuenta de que es cada día mayor el entusiasmo por la candidatura popular.

No nos sorprende. Lo esperábamos. Ni podía ser otra cosa, porque esos pueblos, aunque no hayan querido, han tenido que aprender lo que les alcanzaron los conservadores y liberales que eligieron para mejorar su condición.

Aumentarles todos los años las contribuciones, hacerles sentir cada día más y más el peso de un caciquismo omnipotente, que hacía temblar á los hombres de bien, y regocijaba á los que, á su amparo se creían exentos de todos los deberes y con derecho á convertir siempre en ley su, muy rara vez, buena voluntad.

Si como nos dicen, y esperamos, esos valientes electores no desmayan, y las dificultades que se les presentan no sirven más que para aumentar su entusiasmo y redoblar su celo, el triunfo de la candidatura de los señores del Olmo y Martínez de Azagra, está asegurado y será el primero y el acaso definitivo triunfo del distrito de Almazán.

¿Necesitarán esos electores nuevos desengaños para renegar de la política que les ha reducido á su desesperada situación actual?

El sábado fué detenido el joven Estanislao Mofux Basmonde por haber tratado de agredir con un cuchillo á Conrado Arciniega hijo de D. Narciso; Profesor Veterinario en cuya casa se hallaba de dependiente el Estanislao.

La causa parece ser el haber inculpado Conrado al Estanislao de que ésta le había cogido del bolsillo del chaleco una peseta legal y le había dejado una falsa.

El sujeto, el cuchillo y la peseta han sido puestos á la disposición del Sr. Juez.

A las cuatro de la mañana del día 18 se notó fuego en una de las cocinas de la casa cuartel de la Guardia civil del puesto de Langa.

Los mismos individuos que allí habitan lograron sofocarlo, sin que hayan ocurrido desgracias personales habiendo sido tasados los daños en 25 pesetas.

El día 16 á las tres de la tarde al dirigirse á la Colonia «La Rasa» el conocido comerciante del Burgo de Osma D. Segundo Saiz y dos de sus hijos, en un coche arrastrado por una yegua que guiaba Luis Ortega González, al pasar el puente que sobre el río Ucece tiene la carretera que va á dicha Colonia, debió asombrarse la yegua y se lanzó sin poderle evitar por la barbacana del puente.

D. Segundo Saiz y sus hijos, al ver el inminente peligro, saltaron del carruaje en el preciso momento en que éste se precipitaba al río. El cochero murió á consecuencia del golpe producido por una piedra que arrancó el vehículo. Los demás quedaron ilesos.

El infortunado cochero fué asistido en la inmediata fábrica de doña Inés Rica, pero todo fué inútil.

Personando el juzgado, fué trasladado el

cadáver al depósito en la ciudad de Osma y con el correspondiente permiso trasladado al Cementerio del Burgo al siguiente día.

Enviamos el pésame á su familia y la felicitación á los señores Saiz, por haber salido ilesos.

Ha regresado de Madrid, donde ha sufrido una delicada operación en los oídos, el médico municipal de esta capital, nuestro particular amigo D. Benito Ruiz Zalabardo, á quien felicitamos, deseándole una completa curación en su enfermedad.

Ante la Junta del Censo, que se reunió el jueves pasado, fué presentado el nuevo censo de Soria, trabajo llevado á cabo con la mayor escurpulosidad por nuestro querido amigo D. Lucio Hijos, quien, con el personal temporero á sus órdenes, ha realizado en breve tiempo una obra, que viene á probar una vez más las aptitudes y laboriosidad que le distinguen.

Según el nuevo censo hay en Soria 7.968 habitantes; de ellos 3.673 varones y 4.291 hembras, resultando por consiguiente una diferencia de 11.618 MUJERES más que hombres, que en una población, que no llega á 8.000 almas, ya es número.

Ayer, invitados por el padre del quinto Luis Romero, que en el sorteo del actual reemplazo fué agraciado con el número 76, tuvieron un banquete los compañeros del sorteo.

Asistieron 37, de los 79 que se sortearon, y reinó, como era de suponer, la natural alegría y franqueza.

Al final dieron gracias en nombre de sus compañeros, los jóvenes Antonio Ruiz, Saturio Enciso y Bienvenido Calvo, quienes fueron muy aplaudidos.

Terminado el banquete marcharon al Café del Recreo, donde tomaron café y después unos más, otros menos, según el carácter, hicieron ostensible su satisfacción y alegría por las calles de la población.

Por haber dimitido el comerciante don Guillermo Marin el cargo de vocal en el Consejo Provincial de Fomento, como representante del Comercio soriano, ha sido elegido en su lugar el conocido comerciante D. Santiago Las Heras.

De sociedad

Ha salido para Valencia, Barcelona y Bilbao, con el fin de hacer compras para la próxima temporada, el comerciante de esta capital don Daniel Martínez.

También han salido para Barcelona, con el mismo objeto el comerciante D. José Roper y señora, quienes aprovechan la ocasión, para esperar y recibir á su hermano é hijo, que regresan de la República Argentina.

Ha regresado á Palencia, después de una breve estancia en Soria, nuestro querido amigo D. Teodoro Ramírez.

Han regresado de su viaje de novios don Fermín Martínez Ballano y su señora doña Alejandra Acosta.

Ha llegado la nueva profesora numeraria de las Labores de la Normal de esta capital; doña María Expectación Albar.

Bien venidos.

Elemento oficial

Ayer llegó el nuevo Inspector de Policía, D. Cándido Todolí Alcaraz, quien ha tomado posesión de su empleo.

También ha llegado y ha tomado posesión el Oficial quinto de Correos D. Benito Aguilar Miranda.

D. Zacarías Dávila ha obtenido el nombramiento de mozo de Caja de esta Delegación de Hacienda.

D. Apolonio García Ovejero electo ordenanza del Gobierno Civil de Zaragoza, ha sido trasladado al de esta provincia, y al de Zaragoza al de esta D. Alberto Pérez Tejedor.

Enfermos

Se encuentra enfermo hace unos días el Secretario de la Corporación municipal nuestro querido amigo D. Santiago Cerverio. Mucho celebraremos su alivio y que en breve se restablezca.

Por telégrafo

Madrid, 20 (4, t.)

Nueva plancha ministerial

Canalejas, para desvanecer la malísima impresión que ha producido el proyecto de decreto referente á la ley del Banco, acordado en el último Consejo, ha estado hablando largamente sobre el proceso que se ha seguido.

Una lección al Presidente?

Canalejas llevó á la firma el nombramiento de Director general del Comercio á favor de Don Natalio Rivas, pero Don Alfonso se abstuvo de firmarlo por estar en período electoral.

La unión republicana

Fernando González, Galdós y Azcárate han escrito al presidente del Directorio de la Unión republicana, rechazando el nombramiento de presidentes honorarios del nuevo partido de la Unión.

Recompensas militares

En la presidencia se ha reunido la Junta de recompensas y se acordó nombrar tres pensiones para las recompensas en tiempo de paz y de guerra de la orden de San Fernando.

De Melilla

En el correo, salió para la península el general Jordana á quien se le ha hecho una despedida cariñosa.

Se tienen noticias del Muluya, donde hay gran agitación contra los franceses.

Han llegado á la plaza muchas carabanas del interior.

Lo de Canarias

Se ha celebrado en Tenerife una asamblea á la que ha asistido una concurrencia enorme. Desde el Ayuntamiento saludó el Alcalde á los representantes de la Isla hermana por ha-

ber arrostrado con su presencia las iras de los caciques, lamentándose que la Gran Canaria, no haya enviado representantes después de haber retado á Tenerife.

En la plaza de Santa Ana de Las Palmas, se ha celebrado una asamblea para pedir la división de las islas.

Diez bandas de música interpretaron el himno de la división.

El alcalde expuso el objeto de la asamblea, afirmando la necesidad de la división que ha de mejorar la condición de Lanzarote y Fuerte Ventura.

Se acordó pedir al Gobierno que presente inmediatamente á las Cortes el proyecto división.

PRENSA ASOCIADA

Correspondencia administrativa

- J. P.—Atauta, pagó hasta 15 Junio 1910. S. S.—Torremocha, id. 27 Abril 1911. I. M.—Almazán, id. el 1911. Doña M. M.—De id. id. id. Doña D. B.—De id. id. id. A. S.—De id. id. id. N. del O.—De id. id. id. Doña J. M. de A.—De id. id. id. R. S.—De id. id. id. M. A.—De id. id. id. H. A.—Osterta de Valdearados, id. id. id. años. M. O.—Alcubilla del Marqués, id. Marzo, 1912.

Pedid el Coño PEDRO DOMÉGD Representante, HORACIO RODRIGUEZ LOGROÑO

GABINETE MÉDICO DEL Dr. Basilio Jiménez Benito Rayos X.—Electroterapia.

Consulta diaria de 10 á 1.—Calle de los Estudios, 2.—ptal

Se arrienda la granja de los Olmedillos, término municipal de Vallilla de la Sierra. El pliego de condiciones puede verse en casa de D. Ramón de la Orden, en Soria.

Se ofrece joven bien impuesto en la Teneduría de libros, para la capital ó fuera de ella. En la redacción de este periódico darán razón. Tip. TIERRA SORIANA de J. Sáenz,

Folleón de IDEAL NUMANTINO 46

El Buen Paño...

POR Juan F. Muñoz Pabón, Pbro.

mirar muy fijamente al Padre Predicador. Pero, fuera por esa atracción verdaderamente magnética que la mirada ajena causa en la pronia, fuera... ¡vaya usted á saber por qué!, lo cierto fué que en más de una ocasión, y de tres, y de cinco, y sin que todo su empeño en evitarlo fuera parte para conseguirlo, sus ojos se confrontaron con los del empecatado señor D. Juan, que parecía no haber ido aquella mañana á la Iglesia para otra cosa, que para quitarle á ella la devoción... ¡Cuidado con el re-mprudente, hija!... Y llegó la súplica, y en ella «la mar-

cha de Cadiz,, como llamaba un amigo mío por aquel entonces á los arranques patrióticos de los predicadores, que á la guerra de Cuba, en que estaba empeñado el honor nacional, aludían; y, como sea costumbre que las mujeres se arrodillen cuando llega esa parte del sermón, Carmela se levantó de la silla de tijera en que estaba sentada, y se puso de rodillas muy devota detrás de la columna de junto al altar de Animas, con lo que Juanito Ibáñez, mal de su grado, dejó de darse el gustazo de estar comiendosela con los ojos, el muy... comilón.

Acabó la función, con la bendición y la reserva. Siguió el tradicional refresco, abundante en vino de la hoja, aguardiente «discretamente aguado» que diría un Capuchino, por la Mayor doma, que era larga como pelo de huevo, y nó escaso de pestiños, piñonates, «rosas» que así se llaman en El Tomillar las flores de sartén, hojuelas con grajea espolvoreada por encima, tortas de polvorón, bizcotelas, panales de rosa y garrapiñas, y en el que no hubo un santo que hiciera á Carmela asistir ¡mire usted que tontería! porque iba Don Juan Ibáñez acompañan-

do al Padre Predicador. Claro está que ella tuvo muy buen cuidado en callarse muy calladito el por qué no iba, como había ido otros años é iba toda la «crema» de la hermandad; pero, por estas que son cruces, que no tuvo otra razón, que la anteriormente apuntada. ¿Lo de dolor de cabeza?... mentira y retementira.

En cambio la que estuvo desde el principio hasta el fin, fué la del Abogado, con su traje de gró por supuesto y la gola, ó peto, ó lo que fuera, que había improvisado la noche antes; y Mercedes Gil que, aunque ¡sin ganas de ello, no había tenido más remedio que inclinar la cabecita y concurrir, para hacer los honores á sus huéspedes Doña Curra «de» Domínguez y sus hijas Lolita y Fanny que estaban de temporada en Cascotes y que se le habían entrado por las puertas aquella mañana, atraídas por lo ruidoso de las fiestas de El Tomillar.

¡Lo que comieron aquellas criaturas y lo que hablaron, Doña Curra, con el Predicador, á quien no había visto hasta entonces, pero que así y todo se empeñaba en hacerle ver que lo conocía muchísimo, y que eran hasta parien-

tes; Lolita, con Mercedes; Carlota, con Fanny, y todas con todas, porque habilidad como la de las mujeres para hablar con veinticinco á un tiempo y á la vez que cincuenta, es cosa para alabar á Dios que así las ha criado!

¡Pues y cuándo Juanito Ibáñez se acercó al grupo de nuestras conocidas, con una batea de pestiños?...

—¡Tres llevo ya comidos—(Mentira: que erancinco) dijo doña Curra— pero hasta de medla vez que usted se haya molestado, para que tome otro con muchísimo gusto.

Y giró la vista por todos los cuatro confines de la batea (porque era cuadrada) y cogió el más gordo; Lolita, el que seguía en tamaño al que cogió su madre; Fanny, el más enmelado; Carlota, uno muy rubio que parió con Juanito y cuya parte se permitió poner en la boca del galán con supropia mano, por tener éste ocupadas las suyas con la batea, y Mercedes, medio, pero de mala gana, de soslayo y «por no despreciar» al que se los ofrecía.

Juanite soltó la batea, no sin que protestara en su interior Doña Curra, que se hubiese comido otro con mil amores, y aun dos, si se terciaba; Jua-



	PAQUETE DE	PASTILLAS	PESETAS
1.ª marca: Chocolate de la Trapa .	400 gramos.	14, 16 y 24	1,25, 1,50, 1,75, 2 y 2,50
2.ª marca: Chocolate de familia . .	460 —	14 y 16	1,50, 1,75, 2 y 2,50
3.ª marca: Chocolate económico .	350 —	16	1 y 1,25

Cajitas de merienda, 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin alca y a la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall. Principales ultramarinos.

Fundición especial de campanas Hijos de Vicente Roses Adzaneta (VALENCIA)



MEDALLA DE ORO
en la Exposición regional de Valencia de 1909.

Esta casa cuenta doscientos años de existencia, habiendo sido recomendada por todos los Prelados españoles. El material que se emplea en la fundición de las campanas es el de 75 por 100 de cobre rojo y el 25 por 100 de estaño, dando a cada campana el tono que se pide, y garantizando por 10 años.

Pago á plazos y al contado, proporcionando a las Parroquias toda clase de facilidades, siendo de nuestra cuenta el porte de ida y vuelta del F. C. á toda España.

Esta casa trabaja en las diócesis de Tarragona, Lérida, Gerona, Tortosa, Ferrel, Cuenca, Valencia, Granada, Jaén, Málaga, Almería, Zaragoza, Huesca, Plasencia, Badajoz, Burgos, Toledo y Ciudad Real, habiendo hecho muchos trabajos para el extranjero.

La misma casa tiene **Fábrica de velas de cera** pura de abejas, marca SAN VICENTE. Blanqueo en alta escala con perfecta elaboración en rizados y pintados.

Pagos á plazos dando las mayores facilidades á las parroquias y comunidades. Todo se envía franco de porte y envases. Pidanse catálogos.

SOMBRERERIA DE Nicasio Ruiz

60, Collado, 60
SORIA

La antigua casa de NICASIO RUIZ comunica al público en general haber recibido un hermoso y completo surtido en SOMBREROS y GORRAS para la presente temporada de invierno, presentando en su escaparate los últimos modelos de sombreros que hasta el día se conocen en forma FLEXIBLE ARG, BRIDA, DOS é IMPERS, desde la forma más corriente á la más exagerada de la marca G. B. BORSA-LINO, FU LAZZARO & C. de ALESSANDRIA (ITALIA) y de las principales marcas de España.

El GORRAS ofrece una amplia colección de los últimos modelos, tanto para caballero como para niña.

También he recibido un bonito surtido en géneros de las más altas fantasías para la confección de GORRAS á gusto y forma del cliente.

BONAS infinidad de clases.

Para Sres: Sacerdotes SOMBREROS TEJA felpa seda, larga y corta, cester, BONETES de raso y merino, gorros, fladores, etc., etc.

Para el Cuerpo de la Guardia civil tengo los SOMBREROS de funda fija, al precio de 5,25 pesetas uno.

Se reforman y se arreglan en el día toda clase de SOMBREROS centando al efecto con oficial de muy altos conocimientos en el ramo.

Todo lo expuesto á precios sumamente económicos.

CERA.—Calidades superiores puestas en la estación más próxima á la residencia del con-signatario á 0,92; 1,27; 1,44; 1,61; 1,78; 2,02 y 2,13 pesetas libra.—Cera amarilla velada, brujas, fashas, cerilla y velas rizadas.

CHOCOLATES

Quintín Ruiz de Gauna
Vitoria (Alava).
ENVIOS A TODAS PARTES

Mala Real Inglesa

Compañía General Transatlántica Francesa



1.ª y 2.ª por vapores de gran lujo.
Bilbao: Servicio semanal directo á New York, para San Francisco, Boisse City, Elko, Nevada, etc.

Santander: Para Venezuela, La Guayra, Puerto Cabello, Colón y escalas, el 27 de Febrero, el vapor «Perón».

Los jóvenes que no hayan cumplido 21 años, pueden embarcar en 1.ª y 2.ª sin ningún inconveniente.

Para más informes, dirigirse á su consignatario en Bilbao

Carlos de Maruri, Estación, 4.

Bordados, caligrafía y adorno.—Album, Revista ilustrada con aplicación á las artes gráficas é industrias artísticas.

Esta nueva revista contiene gran número de bordados, enlaces, escudos, abecedarios y modas.

También publica bonitos modelos para las artes y una preciosa novela como folletín.

Aparece los días 10, 20 y 30 de cada mes, siendo su precio 20 céntimos número.

Único punto de venta en Soria: Librería de TIERRA SORIANA.

Comercios de José Ropero

Tejidos nacionales y extranjeros LA MODERNA
quincalla, paquetería y Ropa Porcelana, loza, cristal, molduras, cuadros, espejos, juguetería y objetos para regalos.

CALLE DEL COLLADO, 61

CALLE DEL COLLADO, 76

En estos establecimientos encontrará el público que los visite el mayor surtido en los artículos mencionados, á los precios más económicos.

Especialidad en géneros blancos. Grandes novedades en lanería y céfiros para trajes de señora y adornos para los mismos. Puntillas de encaje y tiras bordadas. Tricots, patenes, vietas y panas para trajes de caballeros. Mantas de viaje y de cama, Bisutería fina y caprichosos artículos para tocador. Vajillas completas y juegos de café á precios excepcionalmente económicos.

Calle del Collado, números 61 y 76. Soria.

EL PROGRESO

GRAN TALLER

Antigua zapatería de Lapuente

y Modrego, hoy de

Juan Lapuente

Collado, 86 y 88. Soria

Esta antigua y acreditada zapatería es la misma que por espacio de 20 años ha venido conociéndose por el público bajo la razón social de LAPUENTE Y MODREGO, y que en lo sucesivo y con motivo de la disolución de la antigua Sociedad será solo de JUAN LAPUENTE por ser éste quien se ha hecho cargo de todos los negocios y asuntos de la misma. Así pues, cuantos encargos quieran hacerse á esta antigua casa se dirigirán todos á mi nombre, pues el socio Modrego, dejó por completo de pertenecer á la misma, por lo que en lo sucesivo tiene el gusto de ofrecerme solo Juan Lapuente Muriel

ENCUADERNACION

Se hace toda clase de trabajos en rústica, cartón, holandesa y pisa. Se hacen encuadernaciones y se colocan en los libros y medallas. Se garantizan todos los trabajos que se hagan en esta casa.

MANUEL GUZMAN

Premiado con Diploma de cooperador en el Ateneo Instructivo del Obrero (Guada alca) No equivocarse.—Ferial, 8.—Soria

Fábrica de Chocolates

MOVIDA POR ELÉCTRICIDAD

LA DE MAS PRODUCCION Y VENTA DE ARAGON

MARCA: "Escudo Virgen del Carmen"

Reconocidos en todo el Universo como los mejores, por su pureza y esmerada elaboración.—La única casa que elabora sus Chocolates á la vista del público y prueba así lo esmerado.

Paris, Londres y Zaragoza, los mayores premios.—GRAN PREMIO.—DIPLOMA DE HONOR.—CRUZ DE MERITO.—MEDALLAS DE ORO Y FELICITACION DEL JURADO.

FUNDADOR Y PROPIETARIO

JOAQUIN ORUS

Cerdán, 53 y 55, y Escuelas Pias, 66 y 68.—ZARAGOZA

Depositario en Soria: DON PEDRO LLORENTE
Se remite en paquete ó caja precintada (desde 20 libras) á todos los países del mundo.

Las preciosas novelas publicadas por IDEAL NUMANTINO

JUSTA Y RUFINA

PACO GÓNGORA

se hallan de venta en la librería «Tierra Soriana», al precio de 3 pesetas la primera y 4 la segunda.

CERA=BELLIDO

LA MEJOR PARA EL CULTO

LA DE MAS DURACION

LA MAS ECONOMICA

La mejor clase que se conoce en CERA MEZCLADA no dura la vela de 4 onzas más de 13 horas. Cuatro velas con una libra, 52 horas. Cuestan 2, 00

CERA-BELLIDO pura de abejas en absoluto, dura la vela 18 horas. 3 velas de 4 onzas, 54 horas; valen, á 2,25 libra. 1, 70

Ahorro que se obtiene en libra, con la Cera-Bellido PTAS. 0, 30

Este resultado no falla. Pruébenlo para convencerse. Comprar sin experimentar no es defender el dinero.

Único fabricante de velas CERA-BELLIDO marca registrada: Francisco Bellido Rubio.—ANDUJAR, (Andalucía).

No confundan esta casa con las que ostentan en decoraciones por el efecto que hacen, y en cambio contradicen sin escrupulo disposiciones de la S. Congregación de Ritos, antiguas y recientes, que determinan el uso obligado de la cera pura de abejas para el Culto Eucarístico de España.

Elegantes bolsillos, á precios económicos en Tierra Soriana